
Ata da assembleia para a eleição das chapas que 

concorrem ao novo Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social do FUNDEB do Município de 

Araruama, quadriênio 2023-2027 

Reuniram-se  na sede desta secretaria, aos dezessete dias do mês de maio de do ano de dois 

mil e vinte e três, os representantes da sociedade civil organizada, relacionados à educação 

pública do Município de Araruama, a fim de elegerem o novo Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social do FUNDEB, quadriênio 2023-2027. Abrindo a reunião, a Srª Luiza Cristina da 

Silva Vianna, Secretária de Educação, apresentou-se, dando boas vindas a todos. Ela informou 

a todos que em breve a SEDUC começará a gerir seu próprio fundo e conta com a participação 

de todos para auxiliar o trabalho desta secretaria. Finalizando sua fala, desejou boa sorte a 

todos. A professora Sabrina Amorim pediu a palavra, solicitando à secretária que ouvisse a 

equipe do SEPE que estava acompanhando a reunião. A secretária solicitou que a mesma 

agendasse um horário. O professor Paulo Bastos, vice-presidente do SSMA – Sindicato dos 

Servidores Municipais de Araruama, pediu a palavra e informou que o sindicato já indicou dois 

representantes. O presidente do biênio anterior, professor Evaldo Rodrigues de Magalhães pediu 

a palavra e se apresentou, informando que participará das duas primeiras reuniões para passar 

toda a documentação, bem como tudo o que foi realizado na sua gestão. Relatou que a falta de 

quórum nas reuniões impossibilitou a tomada de decisões pertinentes ao conselho. Informou, 

ainda, que o Tribunal de Contas do Estado do Rio de Janeiro oferece cursos na área, abertos 

para todos que desejarem fazê-los, e que os três conselhos, ou seja, Conselho Municipal de 

Educação, Conselho Municipal de Alimentação Escolar e Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social do FUNDEB, possuem recursos próprios orçamentários para custear viagens e 

cursos, porém nunca foi preciso usar dos mesmos, pois a secretaria sempre foi parceira, 

oferecendo transporte para os conselheiros sempre que havia necessidade, assim como todos 

os móveis, equipamentos e outros itens cedidos pela SEDUC. Além disso, informou que o 

conselho só pode fiscalizar os recursos do FUNDEB, não sendo de sua competência fiscalizar 

os recursos próprios. Finalizou desejando boas vindas a todos e, mais uma vez, se colocou à 

disposição, ressaltando que as contas de 2022 não foram aprovadas por falta de quórum. A Srª. 

Luiza Cristina reafirmou a seriedade do conselho e que, muitas vezes, era informada da falta de 

quórum, tendo, às vezes, que implorar aos integrantes que participassem das reuniões. Em 

muitas situações compareciam os titulares e os suplentes, computando apenas um voto. O Sr 

Mário Ely Aguiar de Souza, responsável pela condução da assembleia, informou que houve a 

necessidade de fazer um mandato tampão, findando o mesmo, por determinação do FNDE, em 

31 de março do presente ano e que as datas não coincidiram por conta da eleição para gestores 

escolares. Colocou que o CACS-FUNDEB é composto por membros indicados e membros 

eleitos, assim relacionados: dois servidores indicados pelo Poder Executivo, sendo, 



obrigatoriamente, um da área da Educação e outro de qualquer área da PMA. As titulares 

indicadas foram a Sra. Simoni Nogueira Marinho Vianna, ausente na mesma, e a professora 

Adriana de Azevedo Paes, ambas do quadro de efetivos da Secretaria Municipal de Educação e 

como suplentes, a Sra. Larissa Porto dos Santos Lugão, servidora efetiva lotada na Procuradoria 

Geral do Município, e a Sra. Juliana Vieira Borges Coelho, professora do quadro efetivo da 

Secretaria Municipal de Educação. Como representantes da gestão escolar foram indicados: 

como titular a gestora da E. M. Celina Mesquita Pedrosa, Karina Campos de Souza, e como 

suplente, a Sra. Ana Lúcia Soares de Alcântara Costa, gestora da E. M. Professor Carlos Leal. 

Houve, também, a indicação de dois estudantes secundaristas, embora a Secretaria de 

Educação não lide com esse público, há a obrigação de ter alunos da modalidade Médio no 

conselho. A União de Estudantes de Araruama indicou os estudantes Agatha Rilery Costa Silva 

como titular e o João Marcos Vitor Rodrigues como suplente. Pelo Conselho Municipal de 

Educação, os indicados foram o Sr. Marcos Lattuca da Silva como titular e o suplente, o Sr. 

Arcelino Antunes da Silva. Os indicados pelo Conselho Tutelar de Araruama foram a Sra. Carla 

de Oliveira Tavares como titular, e a Sra. Raiana Soraggi da Rocha Corrêa como suplente, 

ausente à assembleia. Como representantes das escolas do campo foram indicadas a 

professora Andréa Nunes Ferreira da Silva como titular e a professora Adriana Custódio da Silva 

como suplente. Pelas escolas quilombola, foram indicadas a professora Andréa Alves Siqueira 

Martins como titular e a professora Marlúcia de Andrade Pereira como suplente. Os indicados 

pela sociedade civil foram o professor Leonardo Dias Tibúrcio como titular e, como suplente, a 

professora Marina Soares Oliveira, ambos membros do Sindicato dos Servidores Municipais de 

Araruama. O professor Igor Moraes pediu a palavra, solicitando esclarecimentos sobre onde 

havia na Lei do FUNDEB a indicação de gestores escolares para o conselho. O Sr. Mário 

esclareceu que sempre houve indicação da SEDUC por nunca ter havido candidatura 

espontânea para tal segmento, indagando ao professor Igor se gostaria de se candidatar. O 

professor Igor confirmou o desejo e, sendo assim, foi efetuada a escolha entre os três gestores 

ali presentes. O Sr. Mário explicou, ainda, que havia muita dificuldade em obter membros, sendo 

tal dia, atípico, em que havia um bom número de pessoas presentes à assembleia. Logo após, 

solicitou aos três gestores ali presentes, sendo dois indicados pela SEDUC e um por vontade 

própria, que se apresentassem e se colocassem para o público presente, a fim de escolherem, 

por aclamação, o titular e o suplente. Nesse momento, o Sr Mário solicitou que os presentes que 

desejassem candidatar levantassem a mão. Para representar os docentes, se apresentaram os 

professores Sabrina Amorim Maciel Mercês e Vitor Motta dos Santos. Para representar os pais 

de alunos: Carolina Agra Laberty, Marcelo André da Silva Bispo, Robespirerre Lopes Formoso, 

Vanessa Brito de Almeida e Vanessa Dias da Silva. Para representar os estudantes da rede 

pública municipal candidataram-se Janaina de Souza Almarão, do C. M. Professora Nair 

Valladares, Elson do Nascimento Menezes da P. E. M. E. Prefeito Afrânio Valladares e Tainara 



Paulino da Silva Souza do Complexo Educacional e Esportivo de Excelência e Qualidade de 

Ensino Professor Darcy Ribeiro. Representando os profissionais técnico-administrativos das 

escolas, candidataram-se: Robespierre Lopes Formoso, que optou candidatar-se por tal 

segmento, e Wanderléia Corrêa da Silva. Nesse momento, o professor Mário solicitou que os 

três diretores se apresentassem e se colocassem para os participantes da reunião, a fim de 

escolherem dois representantes, porém a gestora Ana Costa desistiu de sua candidatura, 

ficando somente os gestores Igor Moraes e Karina Campos, os quais fizeram suas 

apresentações com as devidas ponderações. Após tais apresentações, os gestores foram eleitos 

por 24 votos como titular o gestor Igor Corrêa de Moraes e, como suplente, a gestora Karina 

Campos de Souza com 9 votos. O professor Mário parabenizou o professor Igor por sua vontade 

de se candidatar, algo, que para ele era inédito nesses vinte e dois anos de educação em 

Araruama. Para a eleição de representantes dos docentes, a professora Sabrina e o professor 

Vitor se apresentaram para concorrer. O professor Vitor Motta dos Santos foi eleito titular com 18 

votos, a professora Sabrina Amorim Maciel Mercês, foi eleita suplente com 12 votos e 3 

abstenções. Nesse momento, foi realizada a votação para representantes dos alunos, ficando da 

seguinte forma: Elson do Nascimento Menezes: titular, com 20 votos; Tainara Paulino da Silva 

Souza, suplente com 13 votos. A estudante Janaina de Souza Almarão, do C. M. Professor Nair 

Valladares também se candidatou, mas teve que se ausentar um pouco antes da votação. Para 

a eleição dos profissionais técnico-administrativos foram eleitos Robespierre Lopes Formoso 

como titular com 16 votos e Wanderléia Corrêa da Silva como suplente com 14 votos, e 3 

abstenções. Para a eleição dos representantes dos pais de alunos, a Sra. Carolina Laberty 

apresentou-se, bem como o Sr Marcelo Bispo, a Sra. Vanessa Brito e a Sra Vanessa Dias. A 

eleição para os representantes dos pais de alunos ficou da seguinte forma: como titulares, 

Carolina Agra Laberty e Marcelo André da Silva Bispo; suplentes: Vanessa Brito de Almeida e 

Vanessa Dias da Silva. Após o término de todas as escolhas, o Conselho de Acompanhamento 

e Controle Social do FUNDEB – Quadriênio 2023-2027 ficou assim organizado: representantes 

indicados pelo Poder Executivo: Simoni Monteiro Marinho Vianna, titular e Larissa Porto Lugão, 

suplente; indicados pela SEDUC: Adriana de Azevedo Paes, titular e Juliana Vieira Borges 

Coelho, suplente; representantes dos professores: Vitor Motta dos Santos, titular; Sabrina 

Amorim Maciel Mercês, suplente; representantes dos gestores escolares: Igor Corrêa de 

Moraes, titular; Karina Campos de Souza, suplente. Representantes do pessoal técnico-

administrativo: Robespeirre Lopes Formoso, titular; Wanderléia Corrêa da Silva, suplente. 

Representantes dos pais de alunos: Carolina Agra Laberty e Marcelo André da Silva Bispo como 

titulares, e, como suplentes, Vanessa Brito de Almeida e Vanessa Dias da Silva. Representantes 

dos alunos da Educação Básica: Elson do Nascimento Menezes, titular; Tainara Paulino da Silva 

Souza, suplente. Representantes dos alunos secundaristas: Agatha Rilery Costa Silva, titular; 

João Marcos Vitor Rodrigues, suplente. Representantes do Conselho Municipal de Educação: 



Marcos Lattuca da Silva, titular; Arcelino Antunes da Silva, suplente. Representantes do 

Conselho Tutelar de Araruama: Carla de Oliveira Tavares, titular; Rayana Soraggi da Rocha 

Corrêa; suplente. Representantes da sociedade civil: Leonardo Dias Tibúrcio, titular; Marina 

Soares Oliveira, suplente. Representantes das Escolas do Campo: Andrea Nunes Ferreira da 

Silva, titular; Adriana Custódio da Silva, suplente. Representantes das Escolas Quilombolas: 

Andréa Alves Siqueira Martins, titular; Marlúcia de Andrade Pereira, suplente. A professora Ana 

Luiza pediu a palavra para parabenizar a todos os presentes, evidenciando a importância do 

compromisso da participação de todos. Colocou que realiza trabalhos fora do município e 

reafirmou a questão da representatividade do conselho, dando importância a transparência dos 

conselhos municipais. A professora, ainda, deu a sugestão de que as reuniões poderiam ser 

transmitidas de forma on-line, disponibilizando as mesmas na internet para que houvesse mais 

engajamento da comunidade. Propôs, ainda, que os novos conselheiros refletissem sobre esse 

formato de reunião, uma vez que, além de dar transparência, protegeria os conselheiros e 

auxiliaria no trabalho administrativo de redação de atas, além de facilitar a divulgação das 

reuniões, tornando-as mais públicas, fortalecendo a valorizando o quadriênio. A professora Ana 

Fátima referendou a fala da professora Ana Luiza, evidenciando a necessidade de luta pela 

transparência, para que todos possam opinar. O Sr Mário informou que na secretaria há uma 

sala para os três conselhos municipais. O vice-presidente do SSMA, Sr Paulo Bastos, 

parabenizou a secretaria pela organização da mesa, bem como a todos os conselheiros que vão 

participar do novo quadriênio. O professor Mário comunicou que o conselho foi constituído e que 

seria, ainda, necessário formar a presidência do mesmo, porém os indicados pelo Poder 

Executivo e pela Secretaria de Educação não poderiam se candidatar. Desta forma, indagou aos 

presentes se alguém gostaria de se candidatar para o cargo de presidente. Três pessoas se 

propuseram a representar a presidência, sendo eles: Igor Corrêa, Leonardo Tibúrcio e 

Robespierre Lopes. Os três candidatos apresentaram suas propostas, e foi colocado em votação 

aberta, ficando, dessa forma, a presidência do novo Conselho de Acompanhamento e Controle 

Social do FUNDEB – Quadriênio 2023-2027: Igor Corrêa de Moraes, eleito presidente com 8 

votos; Robespierre Lopes Formoso, vice-presidente, com 2 votos e Leonardo Dias Tibúrcio, 

secretário, com 1 voto. Ao final da assembleia, a estudante Tainara Paulino da Silva Souza 

informou que não possuía documentos, ficando assim, impedida de participar do presente 

conselho. Desta forma, a estudante Janaina de Souza Almarão assumiu o cargo de suplente. O 

professor Mário deu por encerrada a reunião, agradecendo a todos pela presença. Nada mais 

havendo a tratar, foi encerrada a assembleia e lavrada esta ata, que será assinada por mim, 

Adriana de Azevedo Paes, que secretariei esta assembleia, e pelo presidente, sendo que os 

demais participantes assinaram no livro de presença. Araruama, 17 de maio de 2023. 

 

 


